

Projet TransiT : Pour un Tourisme Culturel Durable



Le projet

Le projet TransiT, cofinancé par le Programme Interreg France-Italie ALCOTRA, accompagne trois petites destinations touristiques de montagne (Aussois et Avrieux, en France ; Bard, en Italie) dans leur transition vers un modèle de tourisme culturel durable. Les différents acteurs des communautés françaises et italiennes sont impliqués pour réorganiser l'offre touristique de façon structurée autour de ce patrimoine culturel matériel hors norme, et autour du patrimoine immatériel lié aux produits et traditions de montagne.

Les objectifs

- Créer une offre touristique structurée et durable
- Impliquer les communautés locales et les entreprises hôtelières françaises et italiennes dans un système intégré
- Mettre en valeur le patrimoine culturel matériel et immatériel local et transfrontalier
- Créer des pôles culturels interconnectés dans des espaces rénovés et revalorisés



Un modèle de tourisme culturel durable

Caractérisés par la présence de forts du XIX^{ème} siècle et par un riche patrimoine immatériel, les villages d'Aussois, Avrieux et Bard génèrent d'importants flux de visiteurs.

Le projet Transit **structure l'offre culturelle** dans un système intégré des deux côtés de la frontière visant à réduire l'éphémérité des visites et à développer un tourisme structuré sur plusieurs jours autour d'une proposition culturelle variée : ateliers thématiques et activités sur les arts et l'artisanat, stages de formation, événements, expositions,...

Des espaces dédiés sont rénovés et équipés afin d'accueillir ces activités et de devenir des pôles culturels interconnectés.

Impliquer l'ensemble de la communauté transfrontalière

Afin d'assurer la structuration durable et transfrontalière de l'offre touristique, **le projet Transit implique l'ensemble des acteurs français et italiens concernés.**

- **Autorités locales** : En définissant des accords communs, les trois communes assurent leur soutien pour la transition et renforcent la coopération transfrontalière.
- **Artistes, organisations culturelles, artisans, académies locales** : Une grande communauté culturelle transfrontalière participe au développement de l'offre touristique en mettant en place des initiatives dédiées à l'art et à l'artisanat.
- **Entreprises, hôtels,...** : Pour répondre à cette nouvelle demande de tourisme culturel, les entreprises de la filière touristique françaises et italiennes sont accompagnées dans ce système intégré.



Les 8 et 9 mars 2025, les partenaires se sont réunis pour inaugurer la Maison des Artistes de Bard, une résidence artistique comprenant salle d'événements, ateliers et chambres pour accueillir artistes et grand public. Situé au cœur de la commune de Bard, dans l'ancien hôtel Stendhal, cet espace fait partie des trois pôles culturels interconnectés financés par le projet Transit.

Durée du projet

► Novembre 2023 - Novembre 2026

Les partenaires

Chef de file :

► Commune de Bard

Partenaires :

- Association de la Forteresse de Bard
- Commune d'Aussois
- Commune d'Avrieux

Budget

► Budget total du projet : 2 865 000€

► FEDER : 2 292 000€ (80%)

Interreg



Cofinancé par
l'Union Européenne
Cofinanziato
dall'Unione Europea

France - Italia ALCOTRA

Plus d'infos sur le projet : <https://www.interreg-alcotra.eu/fr/transit-transition-vers-le-tourisme-culturel-durable>